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この研修会の内容は、あなたのニーズ・期待に添っていましたか。 1 7 9

全く理解で
きなかった

あまり理解で
きなかった 普通 理解できた

非常に理解
できた
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・会場は良かったが、出来れば１２月を避けて欲しい。内容自体は非常に勉強になりました。ありがとうございまし
た。

・最近はペインクリニックや緩和ケア病棟に「丸投げ」になっていた自分自身の「緩和」医療をきちんと見直す良い
機会になりました。

・他科の医師の診察やICについて意見を聞いたり実際の診察を見ることができてとても参考になりました。緩和ケア
病棟や在宅医療の現場で働いたことがないのですが、どういう人達が関わっているの少しでも知ることができて勉強
になりました。

・麻薬の使い方、患者への説明の仕方が最も興味深く、勉強になりました。

・普段聞くことのできないお話しをうかがえて、大変有意義な研修会でした。

・緩和ケアの様々な面に関して、まずは基礎となる知識からまた、医師、患者役をやることにより実際の患者になっ
ての立場を経験でき、また他の先生方の問診も見れ勉強になりました。

・緩和医療についてしっかりと学ぶことができ、担癌患者を受け持つことになった場合、積極的に実践していこうと
思った。また、在宅医療に関して制度やシステムをしっかりと学ぶことができ、これからは、しっかりと地域連携室
と連携してやっていこうと思った。

◆研修会を受講されてのご意見・ご感想をお聞かせください。

・緩和ケアの講義を系統的に受けた事が非常に勉強になりました。それぞれの症状に対する具体的な処方、コミュニ
ケーションの方法、最後は在宅サービスの利用法まで、いずれも実践的でとても良かったです。

・いろいろな項目があり、大変おもしろかったですが、オピオイドの使い方が１番知りたい点だったので、もう2
セッションくらい（２回位）オピオイドのセッションがあっても良かったです。

・モルヒネを含むオピオイドに対する基礎知識が修得できて良かった。

・他の科、他の施設の先生方の、患者さんとの接し方を見ることで、とても勉強になりました。

・小児領域ではまだまだ遅れている分野であり、成人が中心となった研修会でしたが、取り入れることもたくさんあ
り、非常に勉強になりました。

・貴重な体験をさせていただきありがとうございました。特に告知のロールプレイが今後参考になると思います。

・若い人達と一緒に研修を受けれたこと、若い人達の前向きに取り組む姿勢に感動した。又、オピオイドの使用につ
いて理解できた。

開催日時：平成２４年１２月１５日・１６日

回答人数　　１７人

・ワークショップやロールプレイ、講義中の設問等、最初から最後まであきないもので、とても勉強になりました。

緩和ケアの概念から、具体的なオピオイドの処方例など系統だてて学ぶことができ、有意義だった。Bad newsの伝
え方で、少しでも明るい情報をおりまぜたいと思った。



・在宅医療の話がよく出てきたので、実際在宅医療を行っている方の話や現場の風景について聞くことが出来れば良
かったかと思います。

・ワークショップというのは初めての体験でしたが、新鮮で良かったと思います。講義と変わるがわるやるのがいい
のではないかと思います。

　と考えられる点がありましたら、お聞かせください。

・グループワークなど、係の決め方など詳細に決めて下さっており、知らない方とのグループワークでもスムーズに
取り組むことが出来とても良かったです。改善点は特にありません。

・山口大学以外の施設の取り組み等も聞けるとよかったです。

・薬剤一覧もありましたが、テキストの一般名の横に商品名もあるとよかったです。

・ワークショップでのプレゼンテーションについてどのように対応したら、うまくいったのか分からない点がありま
したが、先にビデオを流す等、研修会としては対応は十分と思います。

・可能であれば一部時間短縮など出来たら良いと思います。

◆あなたが研修会を開催される立場となった場合、今回の研修会で改善をしたら良い

・プログラムのタイムテーブルの箇所に対応する資料番号を付しておいてもらうと役に立つように思います。

・高齢者には濃密すぎる。

・将来、小児領域でもこういった研修会が行われるようになっていけばと感じました。


